

Colombia necesita un sistema de salud de alto valor: conclusiones del conversatorio en la Universidad Ean

Bogotá, 6 de diciembre de 2023. En el marco del lanzamiento del Pregrado en Administración en Salud, la Universidad Ean fue escenario del conversatorio Retos en la administración en salud en Colombia. Las conclusiones del evento apuntan a los desafíos y la necesidad de un sistema de salud de alto valor en el país.

El docente e investigador Jhonatan García Ruiz, participante del panel, señaló que: “la transición a un sistema de salud de valor requiere la implementación de componentes clave, entre ellos un sistema de información digital interoperable e integrado, con posibilidad de realizar análisis en tiempo real y comparaciones significativas”. Aunque esta idea forma parte de las promesas del sistema de salud colombiano, García destacó que pocos países han logrado alcanzar este objetivo debido a la cuantiosa inversión económica que implica, presentando así uno de los retos fundamentales de la actual reforma.

El experto afirmó que es necesario incorporar el concepto de valor en la reforma actual, enfocándose en lograr una mayor efectividad en el uso de los recursos públicos. En este sentido, destacó la falta de información sobre el destino de los recursos, expresando la necesidad de conocer en qué medida se genera valor en tecnología.

Finalmente enumeró los retos que plantea la actual reforma:

1. Contención de gastos y costos: el tarifario y la autorregulación no son suficientes.
2. Operación de las redes integradas: ¿cómo se organizan, ¿quién decide la ruta y cuál es su utilidad?
3. Atomización de la gestión: de 28 EPS a 2500 CAPS + X gestoras.
4. Sistema público unificado e interoperable de información: ¿hay suficiente financiación y estructura institucional?
5. Balance entre presupuesto limitado y aumento del costo laboral: ¿cómo garantizar los mismos servicios, cumplir promesas con trabajadores de la salud y aumentar el personal con un presupuesto limitado?

6. Aumento del gasto en seguros privados: ¿cómo evitar la competencia entre el sistema público y el privado?

Para ver el panel completo ingrese a: <https://www.youtube.com/watch?v=mVrsxntff-0>

Más información:

universidadean.edu.co

Jessica Leño
Jefe de prensa Universidad Ean
Cel: 310 382 5312